



知方学便り

《学校教育目標》

- よく考え進んで学ぶ子
- 明るく助け合う子
- 広く見つめがんばりぬく子
- じょうぶで元気な子

釧路町大字仙鳳趾村字知方学41番地 TEL (FAX) 61-8335

「最終章、ラストスパートへ」

校長 大和 洋一

令和6年度もいよいよ最終月である3月を迎えようとしています。まさにラストスパートの時期となりました。時間の流れの速さを感じながら、更には小学校生活の短さを改めて思い知らされた気持ちになります。しかし、子供たちにとって、そして私たちにとってもこの一年は、二度と繰り返すことのない一年であったことに変わりありません。先日2月7日に実施された氷上運動会では、子供たちがスケートや長ぐつアイスホッケーの練習の成果を発揮し、また保護者や教職員とともに競技を行うなど、意義のある時間を過ごしました。その実施にたどり着くまでの過程、数日前のドカ雪（臨休）の翌日に朝からリンク除雪作業に多くの保護者が集まって、リンク整備を行い、ベストコンディションの状態で行ったことを思い出されます。ご協力ありがとうございました。

学校での年中行事や活動の多くは、例年にならうものであったとしても、その時々天地万象により、子供たちまた支える側の我々一人ひとりの思いは、心の中にかげがえのないものとして残っていくのだと思います。今、令和6年度の集大成としての教育活動が成長の証しとなることを願わずにはいられません。特に6年生は、小学校生活で培ってきたことを生かし、また一歩進み中学校入学に向けて、新しい学校生活での希望と期待を持ちながら、奮起していくこととされます。「トライ＆エラー～何事も、失敗恐れずに、チャレンジです！」自信を持って前進し、実力を発揮できることを願っております。

さて、今年度の終わり（ゴール）が見えてきました。3月19日には、第119回卒業証書授与式が挙行されます。本校教職員は、子供たちが学校で過ごしてきた6年間の成長を、これまでの活動を振り返りながら、凛然に威風堂々と式に臨む姿を思い浮かべています。勿論、保護者の皆様には格別な思いでお子様の姿を目にすることとします。ぜひ、毅然とし、厳粛に思い出に残る卒業式になるように主役の卒業生、参列する在校生、そして我々大人たちが、成長を見とどけ、感動の場を引き立てていきましょう。

最後に、子供たちの学校への登校日数も数えるばかりとなりました。卒業式、3月24日の修了式・離任式までのラストスパートをかけるためにも、自らの気持ちを整理し、高揚させて、ゴールに向かっていってほしいと思います。今年度の締めくくりとして、保護者や地域の皆様方には、もうひと踏ん張りのご支援とご協力をよろしくお願いいたします。



【行事予定】



日	曜	主な行事	日	曜	主な行事
1	土		17	月	卒業式総練習（2校時）
2	日		18	火	短縮5時間 ALT（1日） 卒業式前日準備 体育清
3	月	朝会	19	水	第119回卒業式 給食無し
4	火	ALT（1日） 6送会	20	木	祝日（春分の日）
5	水	5時間授業	21	金	5時間授業 フッ化物洗口 卒業式後片付け（1校時） 定時退勤日
6	木	短縮5時間 評価業務	22	土	
7	金	短縮5時間 フッ化物洗口 評価業務 定時退勤日	23	日	
8	土		24	月	修了式・離任式 給食無し
9	日		25	火	春休み（～4/7まで）
10	月	朝会	26	水	
11	火	卒業式練習① ALT（1日） 放課後学習	27	木	
12	水	短縮5時間 職員会議	28	金	PTA 送別会 18:30
13	木	卒業式練習② なわとび記録会	29	土	
14	金	フッ化物洗口	30	日	
15	土		31	月	PTA 見送り式 10:00
16	日				

3月 4日（火）5校時目（13:30～14:15）：6年生を送る会
3月19日（水）10:00～：第119回卒業証書授与式

3月24日（月）1校時目（8:30～9:15）：修了式・離任式
3月25日（火）～4月7日（月）：春休み



1・2月の教育活動



●長くつアイスホッケー大会参加 (1/26)

天候及びリンク状況を考慮し、実施日を変更して1/26(日)に釧路町長くつアイスホッケー大会が開催されました。今年度は4年生以上が対象の大会でしたが、急遽メンバー補充のため知小は3年生も入りながらのチームで参加しました。トーナメント戦で1つ勝ち上がり、結果9チーム中3位入賞となりました。練習の成果を出し切り、とても健闘した大会でした。



●氷上運動会 (2/7)

暖冬や大雪の影響で日程が流動的となりましたが、当日は天候にも恵まれ無事氷上運動会を開催することができました。参加していただきました保護者並びに地域の皆様、大変有り難う御座いました。今年は大人と子どもの混成チームでの長木対戦といたしましたが、どの試合も白熱するものとなりました。今年のリンク作りと維持に関しましては、いつも以上に大変な面があったかと思われませんが、素晴らしいリンクに感謝しています。来年度もご協力のほど、よろしくお願ひいたします。



☆ラジオ体操コンクール受賞・・・

今年度、知方学小としてかんぼ生命主催の全国小学校ラジオ体操コンクールに応募し、応募総数397件の中から、取組部門で「ルーキー賞」を受賞しました。表彰式が2/20に行われ、賞状並びに記念品と児童全員に参加賞をいただきました。お祝いに駆け付けたキャラクターの「かんぼくん」と触れ合ったり記念撮影をしたりと心に残る機会となりました。



R6標準学力検査の結果から

今年度も全学年、全町一斉の「釧路町標準学力検査」が行われました。個人結果は配付済みですが、結果から見えてきました『学校全体としての「成果・課題」や「改善の方法」』などをお伝えします。

【知方学小学校の成果】

- 経年変化のデータより、国語の力の向上が図られていることが分かる。継続した基礎学力の向上に向けての取組の成果である。
- 高学年の英語の総合評価で、すべての児童が目標値を上回った。ALTとの学習の充実や小規模校の利点を生かした少人数指導の成果と考えられる。

【知方学小の課題】

- 学年により基礎学力の定着にばらつきがある。特に算数の四則計算力に課題がある。
- 基礎的な学力が身につけていない児童への個別指導の時間の確保や指導体制の充実を図ること。

◎いじめ根絶子ども会議 (2/10)

今年度も「いじめ根絶子ども会議」がオンラインで開催されました。知小からは児童会長の6年古谷芽さんと副会長の6年木村圭翔さんの2名が学校代表として参加しました。他の学校の取組の良さを知り、質問を仕合ながら交流を深めることができました。

◎町民カルタ大会に参加しました (2/16)

6年ぶりに町民カルタ大会が開催され、知小からも2チーム出場しました。結果、低学年の部で3年生チームが優勝、高学年の部で6年生チームが3位に入りました。来年度も楽しみですね。



●参観日・懇談会(学習発表会)・・・(2/19)

今年度最後の参観日(学習発表会)にご参加いただき、有り難う御座いました。全校児童、大型テレビとタブレットを使い、全校児童と保護者の皆さんの前で、生活や総合などで学習してきたことを発表しました。低学年は、1年間を通して「自分ができるようになったこと」について、中学年は、総合的な学習で「福祉」について学んだことや、自分たちが心がけていくことについて発表してくれました。高学年は、総合的な学習「目指す将来の自分」の取り組みで、将来の夢にたどり着くまでのビジョンに焦点を当て、今後の自分の在り方について発表してくれました。発表会を通し、一人ひとりの成長を再確認することができました。



【地域ボランティアの方々】～1年間ご協力ありがとうございました

今年度、CSの川原田さんを中心に、読み聞かせ(さくらんぼの会)、下の句カルタ練習(大友さん)と、知方学小の活動にご協力いただいた方には大変お世話になりました。1年間の感謝と共に、引き続きのご協力をよろしくお願いいたします。

★第119回卒業証書授与式のお知らせ・・・

令和6年度 第119回卒業証書授与式を下記の要領で執り行います。今年度は6名の卒業生が知方学小から巣立ちます。

◇日時 3月19日(水) 午前10時より

◇場所 知方学小学校 体育館

～保護者控え室は図書室となります。

【改善の方法】

- ◎授業においては、主体的な学びを通して「わかる」「できる」授業を今後も推し進め、個別対応が必要な児童には、休み時間や放課後等の学習機会を設けながら全員に基礎・基本的な学力をつけていきます。
- ◎本を読む活動の充実を図り、活字に触れる機会を多く設け、児童の想像力や語彙を豊かにしていきます。
- ◎全ての教科等を通じて、話し合う場を適切に位置付け、児童が資料を活用したり、話の組立てを工夫したりしながら発表・説明する活動を行い、わかりやすく説明する力を育みます。また、児童の話し合う活動を通して、友達との共通点・相違点を捉えながら、認め合える関係を作っていきます。

日頃より、ご家庭での学習サポートにより、学力の向上や家庭学習習慣の定着が図られてきています。家庭学習の時間の目安は「学年×10分+10分」となっております。再度取り組み方や家庭学習の時間をお子様とご相談頂き、引き続き声かけや励ましをよろしくお願いいたします。